

を通してこれまでの取組みの成果を確認することができました。東北大学大学院教授の堀田龍也先生をお迎えして「今日のICT活用の考え方と実践」という演題で講演していただきICTの手軽な活用法として実物投影機の有用性は参加者にとって大きな収穫でした。

は、県教委との共催で五年目となりましたが、今年度もとても充実したものとなりました。会場校の五和中学校の校長先生はじめ諸先生方には大変お世話になりました。今後も、教職員の資質向上を目指して部門を運営していくたいです。

事務所益尾慎吾指導主事の「小規模校・少人数学級の学習指導」の講話とともに、大変充実した研修会となりました。課題は、へき地・小規模校教育研究連盟加盟校以外の学校にも参加を呼びかけましたが、参加者が限られました。来年度は全国大会を熊本大会と兼ねるので多くの参加をお願いします。

「学校事務センター新設までのあゆみ」「接遇研修」「パソコン研修」等、経験年数や地域の二、三に合ったきめ細やかな研修となりました。第二回目は二日、十二日(木)に消費者教育NPO法人による講演と本渡五和地区、上天草地区的研究発表をメインに終日研修を行いました。

情報教育部門

特別支援教育部門

べき地小規模学校教育部門

教育事務部門

養護部門

榮養部門

# 天草教育 各部門の活動

県立教育センターの岩下愛指導主事を講師としてお招きし、「小中連携によるコミュニケーション能力の向上を図る英語授業の創造」をテーマに講演いただきました。相手意識・目的意識が明確なコミュニケーション能力の向上を取り組むこと、活動に小中共に取り組むこと、小学校で慣れ親しんだ表現を中心とした学校でどのような目的をもたせんかして行うか、学びのつながりを意識することなど、多くの示唆をいただきました。三十九人の小中学校の先生方が参加をされ、活発な意見交換を行い、大変有意義な研修となりました。

道徳の具体的な授業づくりをねらいに、「熊本の心」の展開案作成を主な内容として「道徳授業づくり研究会」を開催しました。二十二人の会員に加え三十二人の希望の先生方、合計五十五人と多くの参加がありました。大変熱心に研修が行われ、参加者の道徳教育への意欲の高さが伝わってきました。「手順を具体的に示された後での指導案作成で、勉強になった。」様々な視点で検討できた。等の感想と共に「時間が短かった。」「もっと指導してほしい。」との要望もあり、次年度の検討事項としたいです。

平成二十七年一月に、熊本県小・中学校特別活動研究大会を開催する。天草市立新和小・中学校で実施しました。合意形成をめざした話し合い活動について、公開授業とともに、文部科学省の杉田洋視学官の講演を行いました。参加者からは、「児童・生徒が積極的に話し合い活動に取り組んでいた」という声が聞かれました。本大会を通して、特別活動への実践意欲を高めることができたと確信しています。今後、さらに児童・生徒が熟議できるように研究を深めていきます。

本年度は、夏季休業中に管内の生徒指導関係者約三十人が集まり、「生徒指導研究大会」を開催することができました。大会では、SNS等に関する情報モラルについて、熊本市立合ビジネス専門学校桑崎剛氏から講話をいたぐことにより、近年複雑化するスマホ等の問題について研修する貴重な機会となりました。また、同規模の学校を集めて編成したグループ協議では、お互いの生徒指導に関する情報交換や各校の具体的な取組等を話し合うことができ、有意義な大会となりました。

今年度は十二月五日(金)に本渡東小学校、本渡東中学校で行つた県大会が主な研修内容でした。当日は、遠くは埼玉県や岡山県を始めとして県内外から百六十二人の参会者を得て、盛会の内に大会を終えることができました。図書館と授業をつなげることを意図した会場校の先生方の公開授業、県内各支部の提案発表、東京学芸大学の対崎奈美子先生の講演など、今後の図書館教育の充実につながる内容でした。次年度多くの先生方の図書館部門への参加をお待ちしています。

英語部門

道德部門

特別活動・進路指導部門

生徒指導部門

図書館部門